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全民健身在宣城

9月10日上午，市教体局、市老体协、宣州区老体协、市健身气功协会联合在梅溪公园广场举办安徽省“百万中老年
人习练健身气功五禽戏活动”启动仪式。启动仪式设主会场和分会场，主会场设在亳州市，在我市的分会场上，400多位
中老年朋友现场演练五禽戏、八段锦、十二法、养生仗等功法。 本报记者 戴巍 摄

推进宣城高质量发展

郎溪讯 近日，浙江
省湖州市长兴县公管办与
郎溪县公管局就加强两地
公共资源管理进行交流，
达成合作推进意向。

定期开展交流，建立
合作共赢机制。作为“一
岭六县”县份，在加强长三
角区域合作框架下，本着

“先行先试”的考量，定期
开展交流合作，不断改革
创新，努力探索建立监管
新机制，推进公共资源交
易监管一体化改革。

消除体制壁垒，开展
跨省异地评标。共同积极
争取顶层支持，由省市层
面支持建立跨省评委抽
取机制，推进两省两市专
家互认。借助共同的评

标系统软件基础优势，实
现两地评标系统对接。
组织两地专家对两地招
标文件、评标规则和方法
等进行培训，熟悉两地规
则等，为实现跨省异地评
标打牢基础。在此基础
上，推进开展跨省异地评
标合作。

推行信用互认，打通
企业合作通道。共同争取
市级层面支持，按照“一处
失信，处处受限”要求，对
两地任何一地有失信行为
的，两地互认，限制投标。
争取省级相关部门支持，
实现两地建筑企业备案互
认，一地备案，两地认可，
打通两地建筑企业投标参
与两地建设的通道。探索
两地企业信用分互认机
制，构建两地企业建设合
作平台。 （廖家武）

郎溪县与长兴县积极谋划推进
公共资源交易管理深度合作
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奋力夺取 两连冠
全国文明城市
国家卫生城市

抓“六保”促“六稳”
育新机开新局

问:《宣城市生活垃圾分类管理办法》对生活
垃圾分类投放管理责任人制度是怎样规定的?

答:一是党政机关、企事业单位、社会团体
及其他组织的办公或者管理区域，使用单位为
管理责任人；

二是车站、机场、码头、停车场、公园广场、
旅游景点、文化体育场所等公共场所，产权单
位或者经营管理者为管理责任人；

三是集贸市场、商场、商铺、宾馆、酒店等经营
场所，产权单位或者经营管理者为管理责任人；

四是居住区，实施物业管理的，物业服务
企业为管理责任人；未实施物业管理的，由原
产权单位或者乡镇人民政府、街道办事处为管
理责任人；

五是建设施工工地，建设施工单位为管理
责任人；

六是城市道路等公共区域，清扫保洁单位
为管理责任人；

七是对于不能确定管理责任人的，由所在
地乡镇人民政府、街道办事处根据权属确定管
理责任人，不能确定的，所在地乡镇人民政府、
街道办事处为管理责任人。 （未完待续）

我市监测运行“一张图”
让地下管网更智能

本报讯 为摸清我市地下管网信息，强化
地下管网运行安全保障，市城管执法局对城市
供水、排水、燃气管网、河道、泵站及桥梁设施
进行全面排查，构建地下管网地理信息系统和
地下管网安全运行监测系统。

我市地下管网地理信息系统建设范围为
市主城区、宣城经济技术开发区，通过物联网、
云计算、大数据、北斗高精度定位等现代信息
技术，建设供水、排水、燃气管网及桥梁前端感
知系统、安全监测系统、安全运行监管指挥中
心等具体应用来构建城市“智慧管网”。

目前，地下管网地理信息系统部分监测设
备已进场安装调试，安全运行监测系统已部
分上线，总体进度完成约75%，计划10月底完
成全部工作任务，11 月系统全面常态化运
行。该项目建成后，我市将全面掌握主城区
地下管线现状，提高城市抢险抗灾能力，保障
公用设施功能的正常运转，提升城市综合承
载力，形成雨水、污水、供水、燃气、热力等地
下管网“一张图”管理。 （沈鑫）

市应急局强化“三项措施”
扎实做好文明市创建工作

本报讯 为深入贯彻落实全市文明创建
工作会议精神，进一步巩固文明市建设成果，
市应急局通过优化创建方案、专题会议部署、
持续开展志愿服务及应急管理等，扎实做好文
明市创建工作。

完善方案，专题会议部署。9月3日上午，
在根据最新要求修订完善局文明市建设方案
的基础上，该局召开全体干部职工会议，传达
会议精神，对志愿服务、应急管理、安全监管等
工作进行再强调再部署。

突出重点，迅速贯彻落实。成立了由领导
班子成员任组长的四个工作组，分别赴天都花
园小区、梅溪中路、市体育场等开展入户走访、
宣传劝导等志愿服务，赴非煤矿山、危险化学
品等高危行业企业开展安全生产专项检查。

沟通协调，合力解决难题。针对前期志愿
服务发现上报的重难点问题，上门沟通汇报，
会同城管执法局、九同社区等制定切实可行的
解决方案，跟踪推动问题解决。

（本报记者 谭艺莹）

市交通执法支队
全力推进文明创建

本报讯 连日来，市交通执法支队紧密结
合实际，积极营造创建氛围，认真落实迎检工
作任务，全力推进创建工作深入开展。

该支队坚持不懈开展文明创建宣传工
作，参与社区网格化管理，纠正劝阻不文明行
为，并开展内容丰富的志愿服务活动和主题
党日活动。严格执行机关管理制度，组织各
部门贯彻执行机关作风效能建设，各科室、各
大队、处理中心对所在区域进行卫生大扫除。

此外，该支队紧密联系执法工作，开展执
法人员岗位技能比武活动，结合全国文明城
市、国家卫生城市创建工作，通过巡查及时发
现处置各类侵占、损坏路产路权行为，并组织
召开出租车文明创建迎检推进会，加强出租
车文明创建工作监管。 （夏军凯）

“相看两不厌，只有敬亭
山。”敬亭山国家森林公园素有

“江南诗山”之誉，具有丰富多彩
的森林景观、底蕴丰厚的历史
文化、古朴典雅的旅游资源。
让敬亭山“聚焦绿色发展，实现
永续利用”，让保护与利用相得
益彰，让绿色“诗山”长青是当前
的发展目标。

生态“复绿”让诗韵更浓

自我市加速实施“林长制”
改革以来，敬亭山管委会加快基
础设施建设，已完成老太白楼地
质灾害防治工程，推进西部景区
供水延伸供水复工，完成天际阁
布展，对受损基础设施进行维护
检修，为景区游客提供良好的硬
件设施保障。

积极做好生态“复绿”工作，
2019年对公园内142亩违规建
设拆除地进行复绿，栽植1万余
株樱花、榉树、朴树等乔木和
4000 余株景观竹，铺设草坪
1300平方米。今年上半年已完
成义务植树基地、林相改造等
200亩林下抚育工作，移植香樟
树、红叶石楠球、红枫等38棵，并
在裸露地栽植了鸢尾、芍药、八

角金盘风，目前已基本完成“复
绿”工作。

此时身处敬亭山之中，远看
满目清翠，云漫雾绕；近观林壑
幽深，泉水淙淙。“在林长制带动
下，政府给了我们大力支持，让
我们可以全心全力地去做好敬
亭山的‘复绿工程’，这才得以让
这亮眼的绿色展现在我们面前，
为敬亭山增添了几分诗韵。”敬
亭山管委会园林科科长崇刚感
叹地说。

科学“用绿”让诗意更深

复了绿，如何利用好这片
绿，让“青山”变成“金山”。为践
行绿色发展，提升经济效益，敬亭
山景区在提升旅游服务质量和物
业管理水平上下功夫，2019年圆
满完成“一带一路”沿线国家中外
艺术家代表团共16个国家的百名
艺术家参观敬亭山等47项政府对
接任务，并在春节、三八妇女节、七
夕节等重要节日认真策划、开展活
动，广泛宣传，2019年全年共接待
海内外游客330万人次。

近几年来，我市立足敬亭山
国家级森林公园生态资源优势，
坚持以林长制为统领，市、区两

级林长统筹协调调度，乡、村两
级林长发挥主体作用，细化责任
功能区，落实具体责任人，全力
全域整合森林与政策资源，促成
实现生态保护与经济效益双赢
的局面。

崇刚介绍，按照林长制赋予
的“护绿、增绿、管绿、用绿、活
绿”要求，敬亭山管委会立足把
好山好水保护好，实现“青山常
在，绿水长流”的生态治理目标，
发展旅游资源，培育林下经济，
为林长制注入全新理念。

据了解，敬亭山国家森林公
园总面积2009公顷，林地面积
1403.9 公顷，占园区总面积的
69.88%，其中乔木林面积1178.30
公顷，竹林面积36.49公顷，森林覆
被率为 72.74%，是一座天然氧
吧。未来，敬亭山国家森林公园
将不断丰富森林旅游业态，在
坚持生态环境保护的前提下加
快发展旅游产业，围绕提升“二
次消费”经济，依托“宣州窖”等
旅游产品，继续挖掘敬亭山故
事，打造研学游项目，拓展团队
市场，增加旅游收入，增强旅游
业发展动力与活力，使敬亭山

“生态优先，绿色发展”，让诗山
诗意更深。

“我报名参加周末社区卫生清
洁活动。”“晚上我有时间，我去入户
宣传文明创建。”“我会电工和砌筑，
有需要修修补补的地方，随叫随
到。”“参加！我去进行普法宣
传。”……连日来，在市区澄江社区
文明创建网格工作微信群里，每天
党员们主动报名参加文明创建志愿
活动的信息不断“接龙”滚动。

“为进一步做好文明创建各项
工作，最近各市、区直单位在职党员
纷纷来到社区报到，目前已经有256
名在职党员来到我们社区亮出身
份、发挥专长、争作表率，积极参与
文明志愿活动。”澄江社区党委书记
王成龙向记者介绍，社区还结合实
际，科学设置了共建共治岗、志愿服
务岗、先锋模范岗、宣传文明岗、应
急攻坚岗等5个岗位，让每位党员根
据自己特点和专长认领岗位。同
时，将社区划分为5个网格，每次志
愿活动，在职党员进入不同的网格，
这样既能让人员分配更加合理，也

能确保每一个区域都有人管，避免
出现工作“真空”和“盲区”。

8月30日至31日，在市区领尚
花城、凤凰城、大唐财富广场等小
区，50多位党员志愿者头戴小红帽，
身穿红马甲，拿着扫帚、铁锹、火钳、
垃圾收集袋等工具，对背街后巷、小
区楼道和小区附近的河道进行清
理。看到党员忙前忙后，一些居民
也拿起清洁工具，共同捡拾垃圾。

蒋峰是一位在职党员，平时工作
之余，他总在社区参加各类志愿活
动。“作为党员就是要发挥带头作用。”
蒋峰说，自己作为教师，平时也注重利
用专业优势，向学生和家长宣传文明
创建的重要意义，鼓励学生和家长共
同投身文明创建，共同维护美好环境。

和蒋峰一样，赵玮芝也是一位
在职党员，她主动承担了领尚花城
小区两栋楼的清理楼道乱堆放工
作。从8月中旬到现在，她每天下班
后都来到该小区，一边提醒居民清
理卫生死角，一边自己动手帮助年
纪大的老人搬运堆积的杂物和废旧
家具。通过连续宣传，她认领的楼
道目前整洁宽敞干净。

9月2日大清早，党员祝翠霞拿
着抹布、铲子，带着水桶出了门。和

她一起的，还有四位居民。她们准
备花一个小时的时间，将所居住楼
栋的楼梯和扶手冲洗干净。冲洗
中，看到楼梯里贴的小广告，她们立
刻用随身携带的铲子铲干净。“文明
创建就是做好身边点点滴滴的小
事，小事做好了，居住环境自然会变
好。”祝翠霞表示，把社区作为阵地，
党员争先锋，既能力所能及地为社
区解决实际困难和问题，也能随时
为社区群众提供服务。

“党员进社区，给我们解决了小
区的老大难问题。”市区领尚花城小
区居民刘春燕告诉记者，最近党员们
包保楼栋，收集了大家对小区进出口
拥堵、车位少的意见。反馈问题后，
社区和党员们共同出谋划策解决问
题。当下，小区进出口已经设置了道
闸，实行人车分流。地下车库清理工
作正在进行中，等地下车库正式启
动，车位难题将缓解不少。

“现在社区大街小巷每天都在默
默发生变化，墙上的“牛皮癣”不见
了、小区里的垃圾死角干净了、楼道
里通畅了。”居民们纷纷表示，在党员
的带动下，越来越多的居民加入到创
建中来，社区形成了党员干部走在
前、普通群众齐参与的良好氛围。

本报讯 近年来，我
市以“对标沪苏浙、争当排
头兵”为抓手，不断加强与
长三角地区城市人才合作
交流，做到政策向东看、人
才向东来、服务向东学，推
动人才工作向沪苏浙对标
迈进，为我市经济社会高
质量发展“蓄力赋能”。

融入共享“人才圈”，
做大容量厚植底气。出台
《关于进一步支持宣籍人
才回宣创新创业的若干措
施》，实施“宣籍在外优秀
人才回归工程”，定期赴上
海、厦门、湖州等地举办高
层次人才座谈交流活动。
从上海、苏州、杭州引进10
家人力资源服务公司落户
宣城，与河南、陕西、甘肃
等14个市县签订人力资源
合作协议。开展“百家企
业沪苏浙行”“高校直通
车”等活动，组织市经开区
规模工业企业到沪苏浙招
引人才，参会企业 180余
家，提供岗位1700余个，
累计洽谈5600余名人才，
引进高层次人才 430 余
人。引进沪苏浙地区科创
团队41个，其中21个入选
省重点扶持团队。与上海
交大、浙江大学等高校签
订联建实习就业基地或产
学研合作协议，全市建有
国家级博士后工作站1个、
省级博士后工作站26个、
省级院士工作站13个，省
级以上创新平台 166家。
举办“科技创新、成就大
业”创新创业大赛和G60
城市家庭服务业竞赛，我
市推荐选手荣获 2019 年
中国技能大赛汽车维修工
（新能源汽车电控技术）职
工组二等奖，G60科创走

廊首届家庭服务业职业技
能大赛育婴员一等奖。

织密共建“人才网”，
做优载体激发活力。举办
首届长三角G60科创走廊
人社局长联席会议、南京
都市圈人社局长联席会
议，围绕创新人才体制机
制、培育人才发展市场、促
进人才资源流动、优化创
业创新服务保障、发展人
才创新平台等方面加强交
流合作。与湖州、嘉兴等
地商定人才交流互访协
议，建立双方领导干部和
人才互访机制。选送优秀
人才赴沪苏浙交流学习，
举办企业高层经营管理人
员培训班，组织优秀中青
年民营企业家到苏州培训
学习，选派15名优秀年轻
干部、经济部门负责人，前
往上海市松江区对口班次
插班学习。充分发挥我市
G60优秀人才疗休养基地
作用，为优秀人才疗休养
提供便捷服务。

构建共治“人才链”，
做强服务完善保障。加快
推进我市与长三角地区其
他城市职称互认、专技人
员继续教育学时学分互认
等工作，为74名来自长三
角地区人才办理异地职称
确认。与沪苏浙地区1630
多家医疗机构开通跨省异
地就医联网结算工作，正
在加快建立养老保险待遇
资格协助认证机制、失业
保险合作机制。推动人才
服务与沪苏浙接轨，为全
市经济社会发展作出重要
贡献。符合申领条件的社
会各界人士发放“宛陵优
才卡”，设立市“高层次人
才服务窗口”，将分散于各
部门的16项人才服务集中

“打包一件事”，打造一站
式人才服务综合体。
（罗烨 本报记者 谭艺莹）

本报讯 9月1日，宣
城职业技术学院组织党政
办、招就办、科研办等部门
赴宣城经济技术开发区安
徽省益佳通电池有限公司
调研，深入推进产教融合、
校企合作。

此次调研一方面是向
企业宣传该院毕业生就业
情况，另一方面是为企业职
工提升学历做好前期对接，
推进学院毕业生就业和社
会人员扩招工作。宣城职
院相关负责人详细介绍了
学院可以和益佳通就业岗
位匹配的专业、毕业生人数

等具体情况，并就企业职工
参加 2020 年社会人员扩
招情况进行了详细介绍。

据了解，宣城职院在8月
中旬与宣城经开区签署了
合作协议，这次深入企业
是将合作协议落实、落准
的具体举措。通过此次走
访，学院进一步了解了目
前新能源行业发展形势及
用人新要求，在多方面与
企业单位达成共识，为推
动校企互融互通、人才培
养质量、学院“双高”建设
和高质量发展奠定坚实的
基础。 （黄俊）

我市加速推进人才一体化
为高质量发展“蓄力赋能”

宣城职院
赴企业开展主题调研

澄江社区：党员进社区 文明我先行
■本报记者 刘畅

敬亭山国家森林公园:让绿色“诗山”长青
■本报记者 陈华易


